
令和元年１１月２４日 

守谷市議会 

議長 梅木 伸治様 

広報広聴特別委員会 

渡辺 大士     

神宮 栄二     

議会報告会報告書 

 

開催日時：令和元年１１月２４日（日）１３：３０～１６：００ 

開催場所：守谷市役所１Ｆ大会議室 

出席議員：議長梅木伸治，副議長高橋典久，渡辺大士，砂川誠，神宮栄二，堤茂信， 

浅川利夫，末村英一郎，高梨隆，渡辺秀一，長谷川信市，青木公達，山田美枝子， 

寺田文彦，高梨恭子，川名敏子，市川和代，佐藤弘子，伯耆田富夫， （１９名） 

一般参加者数：１１名 

司会進行：渡辺 秀一 

 

【会議の流れ】 

１． 開会  

２． 議長挨拶 （議会報告会参加への歓迎と感謝を述べる） 

３． 出席議員の自己紹介（各委員会ごとに簡単な自己紹介） 

４． 第１部 議会報告会（各委員会からの報告及び参加者からの質疑応答） 

５． 第２部 意見交換会（各委員会に分かれて開催） 

６． 閉会 

 

【第１部内容】 

《決算予算特別委員会 報告者：堤委員長》 

要約：決算認定について平成２９年度、平成３０年度の歳入歳出を比較した決算についての

説明と事業評価の流れと設置の意図の説明 

質疑： 

【質問１】余った税金はどうなっているの？ 

【答弁１】→基金に繰越されていきます。主に公共施設の修繕などに使用されています。 

【質問２】固定資産台帳のフォーマットは出来ているのか？またそのことについて行政と議

会は話し合っているのか？ 

【答弁２】→守谷市でも４年前から取り組んでおり、特に上下水道会計に関しては行ってい

る。しかし一般会計に関してはまだ取り組みが遅れているので議会としては議員

個人個人が行政について一般質問などで提案をしています。 
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【質問３】特別会計の決算はどうなっているのか、詳しく教えてください。 

【答弁３】→こじゅけいの７ページに記載しておりますのでそちらをご覧になってください。 

 

《総務教育常任委員会 報告者：青木委員長》 

要約：放課後児童クラブ運営事業についての説明と選定した理由の説明。指定管理者につい

ての評価に焦点を当てて取り組んだ旨を説明。現在の行政が行っている評価方法では足りな

いことを説明し、今回の事業評価の意義を説明とともに審査の流れを説明。 

質疑： 

【質問１】第３者評価では満足度調査よりも不満足度調査を行ったほうが改善に繋がりませ

んか？ 

【答弁１】言われている意図はごもっともです。それが出来るのが第３者評価だと考えてお

ります。 

【質問２】放課後児童クラブ事業の現場に議員さんは実際来たことがあるのでしょうか。登

録者数と受付人数が合っていないがわかったうえで評価していますか。指導者が

実際問題半年くらいで異動していきます。放課後の状況を見てください。 

【答弁２】個人としては行っていますが委員会としては行っていません。しかしその旨の報

告はしっかりと委員会として受けていますのでそれを加味して評価はさせてい

ただいています。 

 

《都市経済常任委員会 報告者：寺田委員長》 

要約：市民農園事業についての説明、農園の位置を確認。予算がどこに使われているか明細

の説明。また選定した理由と委員会からの提案を説明。 

質疑： 

【質問１】なんのためにこの事業を行っているのか、そしてどんな評価をしたのか教えてく

ださい。 

【答弁１】農地は，なかなか借りることが出来ないのでそこを市が手伝っている。また評価

結果については現状赤字ですので赤字にならないように運営してほしいと提言

している 

【質問２】近くでも個人的に畑を借りてやっている人がいますがそれとこの事業の関係性が

わかりません。 
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【答弁２】法的には闇耕作となっているので違反になります。この事業は正規になります。 

【質問３】私的につくっている作物について肥料などの援助はしているのか。 

【答弁３】しておりません。 

 

《保健福祉常任委員会 報告者：高梨（恭子）委員長》 

要約：食生活改善推進事業の説明および選定理由の説明。調査研究の流れとそれでわかった

ことの説明を行い評価した旨の説明。 

質疑： 

【質問１】私は推進するためには予算が足らないんじゃないかと思いますがどうでしょうか。 

【答弁１】ご意見ありがとうございます。市民の食生活改善のためにも予算の増強を求めて

参りたいと思います。 

【質問２】推進委員さんを見たことがないのですが、どのへんにいるのでしょうか。 

【答弁２】現在は目立たない状況ですがこれからもう少しＰＲをしていこうという風には，

一般会議の中ではお願いも併せてさせていただいております。 

 

【第２部内容】 

《総務教育》 

（１）ボランティアについて守谷市は、議員はどう考えているのか。有償と無償の線引きは

どこにもっていくべきなのか考えを聞かせてください。またどんなものがあるか教えてくだ

さい。 

→ 昔は、ほとんどが無償だったが最近では有償も増えた。特に議会として議論をしている

わけではない。線引きとしては明確にはなっていないが元々行政で行っていたことを委託す

る形になったところや一定の責任が伴う業務に関しては有償になることが多い。 

（２）【図書館関係】中央図書館についての提言について図書館協議会のメンバーの中身は

どうなっているのでしょうか。蔵書数が多いが図書館カードが使用できるようになっている

のでしょうか。利用できればうれしいのですが、守谷と取手で協定を結んでほしい。県内は

全域で協定を結んでいただけると嬉しい。あとほとんどの図書館がそうだが図書館規格通り

に本が並んでいない。 

→ 専門家の方と一般利用者、学校教育者、ボランティアメンバーが構成メンバーとなって

います。 
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図書館カードについては現在使えません。守谷市からすると血税を投じて現状の図書館

があるのでそこの平等性の確保が先決だと考えております。 

（３）公民館の使用料が変更されるようだがそれはなんでですか。 

→ 財政事情等の問題だと思いますが、まだ正式に決定していないので私たちの方では答え

られません。 

（４）本のリサイクルフェアであんなに本を放出して大丈夫なのか。 

→ 倉庫にも容量の限界があるので溢れるとリサイクルという形で市民へ放出しています。 

（５）図書館が公営に戻った経緯を教えてください。 

→ 指定管理にしたが学校図書館との連携がうまくいかなかったところなどを踏まえて問

題がでてきましたので公営に戻しました。 

（６）学童クラブについて、指導員が長続きしないので指導員の報酬をあげてほしいと思う。 

→ 指導員確保ができていないとなるとわかるが千葉県と比較すると賃金格差があるので

簡単ではないので軽々なことは言えません。 

（７）こじゅけいについて見やすくなったが情報量が少ないので多くしてほしい。 

→ 見やすさを重視して変更したが意見を踏まえて随時、改良していきます。 

《都市経済》 

（１）ＴＸで夜に帰ってくるがバスへの乗り継ぎ時間がなくて大変です。 

→ 公共交通協議会で問題の一つとして取り上げていきたいと思います。 

（２）松並青葉の件についてまちづくりは失敗なのではないか。急に人口が増えすぎていて

まちづくりが追い付いていないように感じる。急な人口爆発で余計な費用が掛からないよう

に考えてほしい。 

→ 将来人口を見据えて、適切な予算編成をするよう働きかけていきます。 

（３）まちづくり協議会について、情報が少なくよくわからない。何をしていいかわからな

いのでしっかりとどうしたらいいか決めて細かい範囲での協議会としてほしい。また他の協

議会の情報を共有したい。また活動をする場所がない。 

→ 近々合同の説明会が開かれます。そちらで決まっていくこともあると思いますので少々

お待ちください。 

（４）要支援者に対する対応について 

→ 一般質問でも取り上げられている問題ですので意見を伝えさせていただき改善を行政

側にも求めて参ります。 



令和元年１１月２４日 

守谷市議会 

議長 梅木 伸治様 

広報広聴特別委員会 

渡辺 大士     

神宮 栄二     

《保健福祉》 

（１）避難行動要支援者支援の避難所が開設されたが、中身が全然伴うものではなかった。

しっかりと今回の件を検証してほしい 

→ しっかりと検証してもらうため、具体的にどの部分に不足があったのか指摘させていた

だき今後に繋げていきたいと思います。 

（２）保育園が増えるが、保育士の質の担保は確認しているか。確認してほしい。 

→ 保育無償化に伴う問題の一つとして取り上げさせていただきます。 

 

以上 

 

上記のように議会報告会並びに意見交換会が開催されたことをご報告いたします。 


